



Déclaration de Stratégie Erasmus 2021-2027

Le précédent cycle du programme Erasmus+ (2014-2020) a coïncidé avec une période de profonds changements à Sciences Po Grenoble. Notre institut a en effet instauré une mobilité académique obligatoire d'un an, en deuxième année de son premier cycle (BA), tandis qu'elle maintenait des mobilités optionnelles au niveau des masters (MA). Cette réforme n'aurait pas été possible sans le soutien fidèle et résolu du programme Erasmus, car elle nous a amené à intensifier notre mobilité sortante (concernant près de 350 étudiants annuellement, soit près de 700 semestres de mobilité), particulièrement dans la zone européenne Erasmus, où se trouvent près des deux tiers de nos partenariats. Toutefois, la mobilité étant un processus basé sur la réciprocité, cette réforme nous a amenés également à accueillir une promotion équivalente inégalée d'étudiants internationaux, et donc à cette fin de changer de façon très sensible notre curriculum d'enseignement. Pour accueillir autant d'universités internationales où plus de 50 nationalités se côtoient, il fallait, en effet, que tous les étudiants internationaux (notamment ceux qui ne parlent pas le français) puissent venir à Grenoble. Ceci a été possible grâce à la création d'une solide *English Track*, nourrie par des cours nombreux et variés, dispensés en anglais. Les étudiants internationaux se sont vus, en outre, proposer des cours de français gratuits, quel que soit leur niveau (de débutants à avancés), ainsi qu'un programme multisports particulièrement apprécié. Cette transformation a profité aux étudiants de Sciences Po Grenoble, qui ont vu le curriculum d'enseignement de leur institut et les activités de celui-ci s'enrichir et s'internationaliser.

Au terme de cette réforme, qui a su par ailleurs s'appuyer sur le soutien de notre région ARA (Auvergne Rhône-Alpes), mais dont Erasmus a été le moteur, Sciences Po Grenoble s'est repositionné sur le site universitaire grenoblois, en entrant, au début de l'année 2020, dans la nouvelle Université Grenoble Alpes (4e université française, classée 150e au classement de Shanghai). Cette intégration, qui permet toutefois à Sciences Po Grenoble de conserver une forte autonomie, notamment pour ce qui est de sa politique internationale, a été préparée, pendant les années précédentes, au sein d'une communauté d'établissements (COMUE), qui a vu le site grenoblois obtenir une *IDEX* (ou *Initiative D'EXcellence* qui est un programme d'investissement du gouvernement français visant à créer en France des ensembles pluridisciplinaires d'enseignement et de recherche de rang mondial) de 800 M €. Au sein de ce site grenoblois en pleine transformation, Sciences Po Grenoble, du fait de l'intensité de ses échanges internationaux, développés dans le cadre du programme Erasmus, est apparu comme une institution de référence, en matière d'internationalisation.

Depuis le début de l'année 2020, en outre, Sciences Po Grenoble connaît un renouvellement de sa direction. Cette nouvelle direction souhaite maintenir les acquis précédemment exposés, mais aussi profiter des nouveaux horizons, ouverts par la reconfiguration du site universitaire grenoblois et par l'ouverture d'un nouveau cycle du programme Erasmus+. Les deux priorités de la nouvelle direction sont : la poursuite de l'internationalisation et le développement de l'enseignement à distance. Dès lors, dans les prochaines années, le programme Erasmus sera à nouveau, non seulement au cœur de la stratégie internationale de Sciences Po Grenoble, mais aussi au cœur de sa politique d'établissement. Et ce, au moment même où, du fait de la crise du covid-19, la question de l'enseignement à distance n'a jamais été aussi liée à la politique d'internationalisation, puisque de nombreux établissements de la zone Erasmus s'apprêtent à poursuivre leur politique de mobilité internationale, en développant des programmes d'enseignement à distance. Toutefois, le souci de la nouvelle direction est également de donner plus de consistance à sa politique internationale. En réalité, après avoir réussi à généraliser la mobilité académique pour tous ses étudiants et toutes ses étudiantes, grâce au programme Erasmus, Sciences Po Grenoble souhaite s'appuyer sur cette expérience solide pour devenir un pôle universitaire européen de premier plan.